

2010, año histórico para la BMV (El Financiero 13/12/10)

2010, año histórico para la BMV (El Financiero 13/12/10) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 13 de diciembre de 2010

- Financiamiento récord de 41 mil 752 mdp.
- Hoy, colocación de CKDes de Navix por 4 mil 2 mdp.
- Vía mercado accionario, emitidos 23 mil 781 mdp.

- Año redondo para la Bolsa de Valores Con la integración de nuevos segmentos bursátiles, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) está a punto de concluir 2010 con un financiamiento récord en el mercado de valores por 41 mil 752.2 millones de pesos. A tres semanas de que termine el año, el mercado de Certificados de Capital de Desarrollo (CKDes) registrará este lunes la última emisión de 2010 y la número 11 desde su nacimiento, el 2 de octubre de 2009. Navix Sociedad Financiera realizó una oferta de CKDes por cuatro mil dos millones 200 mil pesos, la cual se emitirá, registrará y liquidará hoy en la BMV, con la intermediación de Acciones y Valores Banamex Casa de Bolsa (Accival). Con la integración de la Sofom al mercado mexicano, la BMV cierra 2010 con siete colocaciones por 17 mil 971.2 millones de pesos en CKDes, a las que se le suman las cuatro emisiones de 2009 por 11 mil 876 millones de pesos. Así, el mercado de capital de desarrollo en la BMV suma 11 colocaciones por 29 mil 847.2 millones de pesos, con tan sólo 14 meses de vida. De acuerdo con la BMV, el crecimiento, no sólo de este mercado, sino también de los de capitales, deuda y segmento global, se debe a la activa participación de los trabajadores mediante sus Afore. Las Afore han tenido una participación de 25 mil 715 millones de pesos, lo cual representa 90 por ciento del total emitido, pero menos de 30 por ciento del porcentaje que tienen autorizado para tomar entre acciones y estructurados. Directores de casas de bolsa sostienen que el mercado de CKDes ha sido bien acogido por los inversionistas, al ser una figura de proyectos rentables. A raíz de la necesidad de dinero suficiente para echar a andar obras de infraestructura -carreteras, aeropuertos y puertos-, inmobiliarios, minería, desarrollo de tecnología, agua potable, electricidad o planes empresariales en México, se lanzaron los certificados de capital de desarrollo para que inversionistas calificados e institucionales sean socios de esos proyectos. Un emprendedor en México detecta un negocio rentable, pero no tiene el capital suficiente para echarlo a andar, por lo que necesita socios y planea obtenerlos institucionalmente, colocándolo en la BMV mediante un certificado de capital de desarrollo, poniéndole gobierno corporativo, viendo que todos estén recibiendo los mismos derechos minoritarios y esperar los rendimientos en el largo plazo. Más adiciones Al mercado de CKDes se unen las colocaciones e inscripciones accionarias por 23 mil 781 millones de pesos, cifra que sobrepasa a los 12 mil 258 millones que se registraron en 2009. En 2010 se realizaron cinco ofertas públicas iniciales y nuevas inscripciones por 19 mil 18 millones de pesos, y ocho suscripciones por cuatro mil 763 millones. Nexxus Capital, Promecap, Operadora Artha, Navix México, OHL México, Sports World, Chedraui y Actinver, entre otros, se hicieron valer en la BMV. Así, con la actividad de un nuevo segmento (CKDes) y el regreso de las colocaciones accionarias durante el año, la BMV se anotará un año histórico en cuanto a financiamiento mediante el mercado de valores. La BMV espera iniciar 2011 con mucha "fibra" y comenzará enero colocando el primer Fideicomiso de Infraestructura de Bienes y Raíces (Fibra), que responde al nombre de Fibra Uno de Protego Asesores.